

Fábrica de Hilados y Tejidos 'MONSERRATE'

Las mejores telas, los mejores precios. Driles, gabardinas, popelinas, pañolones, ruanas &. Distribuidores para el Occidente de Colombia.

COMPANIA DE TEJIDOS UNION S. A. — PEREIRA. — PLAZA DE BOLIVAR.

EL DIARIO

Administrador
JUAN HURTADO C.
"Bgd. para curso libre de por-
te en el servicio postal inter-
rior. Licencia N° 98 de 4 de
Junio de 1935"
Calle 18, Carreras 68-7"

REPUBLICA DE COLOMBIA — DEPARTAMENTO DE CALDAS — PEREIRA, LUNES 19 DE AGOSTO DE 1935 — NUMERO 1968 — AÑO VII

**El Presidente López, al respon-
der a Clímaco Villegas, reafir-
ma su alta política de concilia-
ción colombiana.**

*Manifiesta el temor de que el conservatismo
tuerza el sentido del mensaje que le fue enviado.
Texto del despacho del doctor Villegas.*

Manizales, 16 de Agosto de
1935.

Excelentísimo Presidente
López.—Bogotá.

Excelencia: He guardado hasta este momento un silencio recogido y cristiano. Ni los dolores a tres me arrancan una queja ni el desamparo de la justicia promovió mi protesta. Sin embargo, ya presiento que me separan pocas horas de la muerte y antes de que mi conciencia entre en la sombra, me parece que debo dirigir a Su Excelencia mi testamento moral. No por quien soy, sino por la razón que mata, debe escuchar mis palabras finales. Muero víctima de la justicia que amé más que la vida. Conoci en tiempo los peligros de servirle con firmeza, pero juzgué indigno de mi nombre y de mis años abandonar a la acechanza y al temor. Dígame Vucencia a los jóvenes de Colombia que no cambien el deber por la vida ni resistan a los llamados de la virtud.

Muero como cristiano, perdonando y pidiendo a Dios

migos nos decía anoche, que también podía tratarse en esta vez de que se le ofreciera la Gobernación de Caldas, ya que el problema relacionado con este nombramiento no ha sido solucionado aun. En todo caso la incógnita quedará despejada dentro de pocos días.

"EL DIARIO" despide de modo muy atento al señor Cano y desea que tenga grato estado en la capital de la república.



Dr. Alfonso López

por todos los que contribuyeron a mi muerte. Muero haciendo votos por el porvenir de mi patria y clamando por que se restablezca la justicia. De mucho habrá servido mi sangre si ella contiene la locura, confunde al pecado y despeja en el orden moral el porvenir de Colombia.

No olvide Excelencia que la silla que ocupa es la misma de Simón Bolívar y del General Santander. De ahí, elevése hasta la grandeza amando a su pueblo, sirviendo la justicia, llamando a la concordia, creando el porvenir de la Nación. Sobre todo Excelencia, déle a mi tierra de Caldas un Gobierno incontaminado y puro. La vida humana es muy breve y en este terrible balance de las horas postreras nos atormenta el recuerdo de las cosas que pudimos hacer y no hicimos, o de las que realizamos sin rectitud de conciencia y grandeza de corazón.

Creo que no me alcanzará su respuesta. Nombro como delegatorios para recibir en mi nombre, a todos los jóvenes de Colombia que ahora se apretujan generosos y transidos sobre mi lecho de moribundo.

Adiós Excelencia,

Clímaco Villegas.

Presidencia de la República.—
Urgentísimo.

**La sensacional tragedia de ayer en
la calle 16. Luis Arcadio Ferro ma-
tó a su hermano Gabriel. Un pleito que culmina en una
tragedia. Detalles completos del suceso.**

LA CALLE 16

entre carreras 8y y 9y, precisamente el sector comercial más abundante de concurrencia en la hora de la mañana dominical, fue el sitio donde se sucedió la tragedia de ayer, de la cual fueron protagonistas los hermanos legítimos Luis Arcadio y Gabriel Ferro, ambos de profesión talabarteros y hombres de 40 y 38 años de edad,

Bogotá, 16 de Agosto de 1935

Dr. Clímaco Villegas.

Manizales.

He seguido con profunda pena el proceso de la tragedia que quebrantó su existencia y ella me ha conmovido tanto en el primer momento como en éste que usted cree uno de los últimos y que todos los colombianos quisiéramos que fuera el comienzo de su restauración vital. He admirado su cristiana templanza en la hora cruel que otros hubieran deseado convertir en asolador instrumento vengativo. Y aun que supongo que a muchas de sus palabras se les habrá de torcer su sentido de invocación para que haya una vida mejor, desprovista de fiereza, de cólera, de pasión, yo entiendo que en ellas usted no quiso poner nada distinto de la aspiración de rectitud que animó su actividad de luchador, y que usted sabe que no entur-

(Pasa a la 3ª)



Dr. Clímaco Villegas

respectivamente. Parece que no ha sido posible esclarecer los incidentes inmediatos del asunto, ni las palabras que se cruzaron los dos hermanos, pues solo fue testigo de todo eso, el padre de ambos, señor Luis A. Ferro, cuya declaración primordial está dentro de la reserva del sumario y será muy difícil de que pueda ser tan detallada y clara, por el estado doloroso de su posición en una tragedia en que actúan dos de sus hijos.

ANTECEDENTES

De las conversaciones que se han suscitado al rededor del suceso, hemos logrado nosotros sacar estos antecedentes: La familia Ferro está compuesta de seis hermanos y tres de ellos —los mayores—sostenían un pleito contra los otros tres, originado en la posesión y propiedad de una pequeña casa de habitación, situada en la calle 12, entre carreras 5y y 6y, en donde vive la madre de dichos señores, que es la señora Hermilda Ceballos de Ferro. Parece que el padre, señor Luis A. Ferro, también intervenía en el pleito. El litigio había sido ventilado en el Juzgado 26 Municipal y una de las instancias favoreció a una de las partes y la otra vino a ser ventajosa para los otros. Entendemos que como abogados figuraban los señores doctor Alberto Constaín y don Gabriel González.

CHOQUES REPETIDOS

La situación de los señores Ferreros, que responden a los nombres de Luis Adriano (que es el mayor) Juan de Dios y Rafael, de una parte y Gabriel (la víctima de ayer) Julio y Bernardo de la otra, era verdaderamente grave. Ya en días pasados varios de ellos habían sido conminados para que guardasen la paz, diligencia sentada en la Inspección 1ª Municipal y que trajo como consecuencia que se hiciese efectiva, porque ella no fue cumplida conforme lo desea la ley. También en la permanencia hay otra conminación con fecha 7 de abril de este año ella está firmada por los señores Julio y Gabriel, de una

Para a la 3ª

LA VICTIMA



Gabriel Ferro

**Enrique Gómez La-
torre candidato pa-
ra la Gobernación
de Caldas.**

**Terminaron las labo-
res del Congreso Eu-
ropeo. Varios**

Bogotá 19.

[De nuestro servicio es-
pecial.]

Continúa sin solucionar el asunto de la gobernación de Caldas, vacante por el retiro del doctor Mejía Marulanda. Ahora se rumora con toda insistencia que será designado para ese cargo el señor Enrique Gómez Latorre, quien ocupa actualmente un alto cargo en las salinas marítimas de la Costa. Se asegura también que en vista de la negativa del Dr. Flavio Santander para aceptar la gobernación de Nariño, el gobierno ha pensado en el doctor Juan Bravo para reemplazarlo.

—Ha sido nombrado secretario del Ministerio de Hacienda el doctor Alberto Enrique Torres, quien ocupaba el mismo cargo en el Ministerio de Agricultura. Para reemplazarlo en este cargo suena el doctor Raimundo Aguirre Agudelo ex-

(Pasa a la 3ª)

SE VENDE

Una finca en Los Planes, a una hora de esta ciudad.

Superficie,	250 cuadras
En cañaduzales,	40 "
En cafetales,	17 "
En potreros de yaraguá	193 "

Magníficas condiciones para el pago. Si le interesa llame al teléfono 5 0-9

Inodoros, Lavamanos, Bidés, Urinarios y lindas combinaciones para cuartos de Baño.

"STANDARD" Distribuidores.

ALFONSO MEJIA M. & Cía.

La vida actual del ex-kaiser Guillermo Segundo de Alemania

Cordialidad de relaciones entre el tercer Reich y la familia Hohenzoller. Existencia frugal y modesta del ex-emperador. Los gastos de Guillermo II.

Guillermo II de Hohenzollern conserva todavía su profundo amor patrio por la Alemania, cuyos destinos rigió en un pasado que se va haciendo cada día más lejano, y, no obstante su reconocimiento por la generosidad con que Holanda le ha dado asilo, preferiría scabar sus días en el suelo nativo.

Nunca le he oído hablar mal del nuevo jefe del gobierno alemán, ni criticar la conducta de sus nietos, que son decididos partidarios del señor Hitler. Por otra parte, el canceler presidente alemán no ha hecho manifestaciones que pudieran impedir, eventualmente, el regreso del ex monarca a su tierra natal. En Italia, el apoyo del rey ha incrementado el prestigio del señor Mussolini y en Alemania se nota idéntico respeto por la tradición que representan los Hohenzollern.

Hace unas pocas semanas nos hallábamos en Wisbaden, en compañía del príncipe Luis Hernando, nieto del kaiser, que actualmente está siguiendo un curso de aviación militar en Hanover. Habiendo resuelto asistir a una función de ópera, adquirimos los billetes respectivos, y no acabábamos de ocupar nuestros asientos

cuando se presentó el emperador, barón von Schirach, y nos invitó a seguirle. En breves minutos nos halláramos ocupando, a invitación suya, el palco imperial. Al abandonar el local después de la representación, los viejos ujieres del teatro, alineados frente a la puerta principal, tributaron al príncipe un homenaje silencioso y emocionado.

Podría haber ocurrido esta escena sin el consentimiento del señor Hitler? Se habría atrevido el barón Schirach a efectuar esta demostración pública de simpatía a un miembro de la familia Hohenzollern sin la aprobación de su jefe supremo?

Si existiera la menor tirantez entre el canceler presidente y el kaiser, hubiera aquel permitido ese homenaje? Es, pues, lógico deducir que las relaciones entre el desterrado de Doorn y el primer mandatario alemán son en extremo cordiales.

La vida familiar de Guillermo II transcurre en medio de la mayor armonía familiar. Llegada la noche, mientras su esposa, la princesa Herminia teje o cose, el kaiser lee en alta voz alguna obra histórica. Durante mi reciente visita al castillo de Doorn, el libro en

Grandes almacenes de cueros, artículos para zapateros y talabarteros.

VICENTE JIMENEZ R.

Nuestras ventas por mayor y al detal aumentan diariamente. Todos los días recibimos nuevos pedidos de distintas partes del país y esto demuestra que nuestros precios son los más favorables y que el surtido de materiales para zapatería y talabartería que mantenemos, satisface todo cliente que esté informado de ellos.

Escribanos inmediatamente solicitando listas de artículos y precios.

No olvide que en el Occidente Colombiano somos los mayores vendedores de artículos para zapatería y talabartería y que además somos fabricantes de zapatos para caballeros, señoras y niños.

Almacenes de
VICENTE JIMENEZ R.

Pereira, Armenia, y Cali

Almacén de Pereira. Carrera 8ª entre calles 17 y 18.

Teléfono 212 Telégrafo 'VIJIMENEZ'

cuestión era una excelente biografía de Anibal, cuya lectura daba motivo a frecuentes interrupciones destinadas a comentar, entre los circunstantes militares, las incidencias tácticas de las guerras púnicas.

Por la mañana, una vez terminado el ritual del desayuno Guillermo II se dedica todavía a cortar leña, sirviéndose únicamente de uno de sus brazos, ya que el otro está casi paralizado.

Las comidas son extremadamente frugales y sencillas en Doorn. El almuerzo se sirve a medio día y la cena a las 19. Empero, los platos están esmeradamente preparados, y los vinos, alemanes, son excelentes. La princesa Herminia cuida de la cocina personalmente.

Por la tarde el ex emperador de Alemania recibe a los personajes que le visitan: viejos amigos de afuera de la frontera, hombres de ciencia, militares.

El séquito del kaiser incluye a dos secretarios, un chambelán que se encarga de recibir a los visitantes y concertar sus entrevistas con el dueño de casa, un tesorero que cuida de sus asuntos financieros, y médico de la familia.

En 1914 el kaiser era un hombre acaudalado, pero en la actualidad dista mucho de serlo. Su posición a la cabeza de la familia Hohenzollern le obliga a sostener a sus diez y nueve ramas. Nada diría con mayor elocuencia el afecto de Alemania por el ex emperador que el hecho de que el erario nacional solvente el déficit del presupuesto de Guillermo II.

El pueblo holandés trata a su huésped con toda corte

sía. Los habitantes de la ciudad de Doorn le testimonian en todo momento pruebas de respeto y de afecto. El kaiser se muestra sumamente democrático y campechano, y se le ve a menudo bebiendo su vaso de cerveza en compañía de algún holandés.

Poultney Gigelow

CARLOS DREWS C.

INGENIERO

PEREIRA - COLOMBIA

OFICINA:

Calle 18 Número 60 Entre
carreras 7ª y 8ª

Teléfono 875

Construcción de Obras
Públicas y particulares en
contrato.

EN LA AGENCIA GENERAL DE LOTERIAS

encuentra usted billetes de todas las Loterías del País.
MUY IMPORTANTE
No se paga ningún número premiado que no lleve al respaldo el sello de la misma Agencia.

FELIX GIRALDO P.

Calle 19. Teléfono 206

Edmond Zaccour

Cali, Bogotá, Pereira.

Sucursal de Pereira

Se permite ofrecer a usted el más completo surtido en mercancías extranjeras a precios fuera de competencia.
Ventas únicamente por mayor.

De Nuestros Corresponsales De Apía

Apía, Agosto 13 de 1935.

"El Diario". - Pereira.

Un distinguido caballero que nos merece entera confianza por su honorabilidad, seriedad y honradez se ha acercado donde el suscrito corresponsal para manifestarle o mejor dicho para informarlo sobre un aparato de estafa de que fue víctima hace unos dos meses próximamente el rico y apreciable propietario Sr. Samuel Bedoya persona conocida en la ciudad. Los hechos sucedieron en la forma que sigue:

En los últimos días del mes de Junio del año que rueda se presentaron a la finca de propiedad del Sr. Samuel Bedoya, sita en el paraje de "EL ENCANTO" de esta jurisdicción, dos apuestos y bien calados filipichinos, quienes se presentaron en forma cordial y amable al señor Bedoya como emisarios del Directorio Conservador Departamental.

Una vez después del saludo protocolario y de las palabras arriba transcritas —nuestros personajes misteriosos— en forma reservada y gran secreto expusieron a Bedoya el objeto de su misión que era la de ayudar al conservatismo martirizado por la hidrofobia —villajería y matorismo del gobierno y del liberalismo apiano a afrontar el debate de octubre en este distrito— que según datos que poseía el directorio conservador departamental están en peligro de perderse por la organización envidiable de que gozaba el liberalismo de Apía en la actualidad. E igualmente urgieron al señor Samuel Bedoya que invitase todas las tardes a sus copartidarios con el fin de instruirlos tanto civilmente como militarmente, para los efectos de arrebatarles el triunfo al liberalismo en las próximas elecciones de Octubre venturo.

Las citadas conferencias e instrucción militar se sucedieron en número de siete y el público que asistió a ellas fue de consideración y las exposiciones hechas por nuestros dos protagonistas —según palabras de nuestro informante, eran de gran enseñanza ideológica y la dición fácil— amena y comprensiva. Los pajarracos de mi información al iniciar la primera conferencia inquirieron a Bedoya sobre las armas de defensa personal que tuviera en su casa —pues que ellos [los estafadores] las necesitaban para defenderse en un caso de emergencia— pues que como veía la cosa era peligrosa por la persecución de que eran víctimas por las autoridades y el partido liberal que al darse cuenta que ellos estaban por ahí en misión política los apresarian o matarían. Bedoya, una vez expuesto lo anterior por los

dos personajes de esta especie, les suministró una magnífica pistola Colt Calibre dos revólveres de alta calidad que nuestros estafadores se apropiaron en calidad de préstamo para hacer uso de dichas armas en caso de un ataque a sus personas por la labor desarrollada a favor del partido.

Ocurrido lo narrado hasta aquí nuestros dos malhechores le exigieron al señor Bedoya la suma de DOSCIENTOS PESOS (\$ 200,00) monedas colombianas con el objeto de hacer un viaje a la ciudad de Anserma a conferenciar con los eximios jefes conservadores Dr. Laureano Gómez y General Pedro J. Gutiérrez quienes llegarán a la ciudad al día siguiente en vía de acercamiento de las masas conservadoras.

La víctima les suministró a nuestros dos personajes desconocidos la suma pedida para ellos. Una vez en poder de los malhechores el dinero mencionado —el mismo día por la noche después de una succulenta comida donde hizo como reina de fiesta las seguidas libaciones de cerveza— los malhechores insinuaron a Bedoya que sería de grande utilidad para la causa conservadora que él les facilitara unos pesos para comprar en la serma de acuerdo con los jefes supremos del partido que al día siguiente llegarán a la prenombrada ciudad de Anserma, armas de toda clase —tales como rifles— bombas explosivas, gases asfixiantes &c., en el depósito que en Anserma existía. Al día siguiente en virtud de la rapidez con que la noche anterior se había preparado el convenio una vez en poder de los malhechores los mil pesos fueron inmediatamente pedidos por Bedoya para la compra de las armas—de la casa a finca de Bedoya marchó a las diez de la noche de la mañana la comitiva con rumbo a la ciudad de Anserma, la que componían los dos estafadores, un hijo de Bedoya de nombre Pastor y otro individuo de nombre Eusebio Gallego. Al llegar los viajeros a la fonda que existe en el punto denominado "LA ISLA" en la carretera que de la Virginia conduce a la ciudad de Anserma. Allí detencionados nuestros hombres —uno de los estafadores

(Pasa a la 7ª)

Almacén "Estrella"
DE NESTOR ILIAN

Especializado en el ramo de artículos finos para caballeros. Surtido completísimo a precios sin competencia.

Teléfono 860
Plaza de Bolívar.

Droguería y Farmacia de
Castaño Uribe & Cia.

Pereira—Cartago—Anserma
nuevo.

Drogas frescas. Precios bajos. Contamos con el mejor despacho de fórmulas. Magníficas condiciones. OCUPENOS.

Servicio a domicilio.

Teléfono en Pereira 5-8-3

Por su esmerada elaboración.

Por su excelente calidad.

Los chocolates.

PEREIRA y
ROBLEDO

Siguen triunfando hoy como
han triunfado siempre.

Prefiéralos.

Cía. Nacional de Chocolates

Para su trabajo use herramientas marca

"AGUILA"

MACHETES, PEINILLAS HACHAS

MARCA

AGUILA

Son los mejores. Afamados en Colombia hace más de 50 años, se garantiza cada pieza.

DE VENTA EN EL

ALMACEN HELDA

A. HELD.

GRAN FERRETERIA.

Cuartos de baño MODERNOS

No es la sala de recibo donde hoy se derrocha la elegancia y confort; es el cuarto de baño. El suyo es antiguo? Si lo es, piense en lo que podría ser. La mayor parte de sus amigos ya tienen y usted no, su casa sería más atractiva y quedaría perfecta. Tenemos todo lo necesario para hacerle un cuarto perfecto: Pisos, paredes, juegos de baño. como no se han visto antes. Comprando nuestra mercancía le dirigiremos su construcción sin costo alguno.

SIMON VELASCO.

EDITORIALES

DIA A DIA

Ya es tiempo

Creemos que ha llegado el momento de que la Junta Liberal empiece a tratar el asunto de la lista para el próximo Concejo. En este DIARIO y por medio de sus corresponsales, en los periódicos de Manizales y de Cali, se han hecho ya publicaciones de nóminas de caballeros liberales a quienes señala la opinión pública, como muy competentes y preparados para ocupar los sillones edilicios en el bienio de 1936 y 1937. Todos los elementos que han desfilado por las hojas públicas, tienen merecimientos suficientes y competencia probada y en ellos —en los que merezcan el sufragio público— se verá Pereira admirablemente representada.

Pero el tiempo se va angustiendo y la propaganda debe hacerse desde ahora, ya que se sabe que el conservatismo se apresta a concurrir a las urnas y tiene intenciones de llevar el mayor número de candidatos para poder desarrollarse en el seno edilicio su propósito político, según norma de oposición continua dada a todos los candidatos futuros del conservatismo, por el mismo jefe técnico de ese partido, señor Laureano Gómez Castro. No creemos, pues, que por el convencimiento pleno que tenemos los liberales de Pereira de que, somos una mayoría incuestionable, vamos a formarnos sobre los laureles a dejar que la organización del conservatismo—ya en marcha— pueda darnos una desagradable sorpresa.

La Junta Liberal, entidad compuesta de valiosísimos elementos, ha querido que en forma plebiscitaria se le trace una norma acerca de los nombres que han de integrar el próximo Concejo.

Podemos asegurar que en veinte listas que han circulado, están esos nombres y puede asegurarse que el grupo dirigente del partido está orientado acerca de su actuación futura. Naturalmente que falta todavía la reunión de destacados elementos, que debe ser convocada también por la Junta, para que en ella, dentro de un ambiente absolutamente franco y absolutamente cordial, se haga esa escogencia, que —necesariamente— debe ser muy acertada. Pero es llegado el momento y estas líneas, tienden a recordarle a la Junta, que debe prolongarse más el

comentario, porque debemos estar ya animados de entrar en el debate. Para ese debate —innecesario es agregarlo— están nuestras ocho páginas incondicionalmente al servicio de las directivas.

El Presidente...

(Viene de la 1ª)
bia mi espíritu ni siquiera el recuerdo de la vehemencia con que me han atacado los atribulados compañeros de partido que rodean su lecho de enfermo, atribuyéndome deliberadamente sentimientos y propósitos que jamás he abrigado. En la hora oportuna pude todo mi empeño porque la justicia conociera en su integridad, sin reserva alguna, de la agresión de usted fue víctima y todavía lamento que los hombres ilustres del conservatismo se hubiesen negado a asistir al gobierno y a los jueces en esa emergencia en que cualquier equívoca concepción de la lucha política podía oscurecer la causa de la verdad. Hice cuanto estaba dentro de mis facultades para que se investigara el delito y se entregara al Poder Judicial, que tiene a su cargo no solamente el examen de los actos de los sindicados de violar las normas sociales, sino también y muy principalmente los de quienes están investidos de autoridad por el pueblo y más obligados a guardar ante los jueces una imprescriptible actitud de respeto a sus decisiones, así no las acepten en su conciencia como buenas y equitativas. Todo tiene una norma y una limitación en los organismos jurídicos, y si la ley misma tiene debilidades, resquicios que muchas veces la hacen aparecer como cómplice de la iniquidad, quienes se someten a ella invitan que su desconocimiento traiga mayores daños, que la sumisión incondicional.
Pero hay otras maneras de

propugnar por el imperio de la justicia, de la cordura, del respeto a los derechos de los ciudadanos. Usted cumplió su deber como lo entendía, como un combate sin tregua, duro y fuerte. Yo le entendí el mío como una permanente apelación en las pugnas en que se mezclan las pasiones políticas, al abierto tribunal de la inteligencia, de la discusión sincera de las ideas, rotando el clima sentimental para hacerlas más puras y claras y que ellas lleguen a persuadir el pueblo sin agitarlo. No me siento desvinculado de ninguno de los compromisos de cordia que adquirí con el país para anunciarle que deseaba que todos los partidos pudieran convivir sin recortar sus ideas, aceptando una responsabilidad del poder y ofreciéndole los demás su cooperación para engrandecer la República, sin perjuicio de censurar los yerros del gobierno y de ayudarlo con una crítica severa redimida de actitud y rencor. Creía y creo todavía que la alternabilidad de los partidos en el poder público asegura mejor esa conciliación de los colombianos, cada uno en su partido, cada uno con su doctrina, que la misma conciliación de ellos dentro de un régimen de concentración. Su ponía y supongo aún que la lucha política podría ser en Colombia tan civilizada, sencilla y recta como lo es en otros países que no han sido favorecidos con la índole bondadosa de un pueblo inteligente y fácil de educar en las mejores virtudes democráticas. No veía y no veo por qué no pudieran los conservadores ofrecer a un programa de aprovechamiento de todas las energías nacionales y de las riquezas potenciales de nuestro suelo, si lo el apoyo decidido, por lo menos un benevolente y paciente interés. No agobiado por una emoción cordial como ahora, sino en cuantas oportunidades se me han presentado hasta ahora, he repetido y estoy dispuesto a repetir mis declaraciones conciliadoras.

Si lo que usted ha decidido llamar su testamento, sirviera como juramento quiere servir, de llamamiento a sus amigos para abandonar una política de reticencia,

EL PROBLEMA RELIGIOSO
El H. Condejo de Bogotá y el Ilustrísimo señor Arzobispo Primado de Colombia, o en vía de serlo, señor González, han provocado un conflicto tan estúpido y tan irrazonado que no sabemos bien, si acusarlos de «un mal cuarto de hora» o de un proceso de mucho tiempo. Cuantas veces asoma las orejas el lobo de la cuestión religiosa, esas mismas veces vemos nosotros y ve todo el mundo una perspectiva fatal que a nadie sabe a donde puede conducirnos. Este país es católico en esencia y no son propiamente los conservadores quienes con mayor fervor practican esas doctrinas. Todos los días es oportuno recordar la frase del sujeto de Tunja, a quien preguntaban que porque no iba a misa, siendo tan sumamente conservador y contestaba: Por que no hay sitio en la Iglesia...esta llena con los liberales.

Nosotros hemos sido siempre quienes respetamos con mas decencia espíritu todas las creencias y nunca desde estas páginas, ni en otras actuaciones ajenas al periodismo, hemos cogido ese tena que es árido y espinoso, pero vemos que en el aire flota un peligro creciente y

Alfonso López".

NOTICIAS

(Viene de la 1ª)
director de "La República Liberal".

—Ayer terminaron en Medellín las labores del Congreso Eucarístico. El Padre Segura, jesuita, hizo un entusiasta elogio de los prelados asistentes y un recuento de lo hecho en el Congreso mencionado.

—Se asegura insistentemente que será nombrado Ministro de Guerra el doctor Flinio Mendoza Neira, actual Contralor General de la República.

Le ha sido ofrecida la gobernación de Caldas al Dr. Olimpo Montes Cano

Personas llegadas de Manizales hoy nos informan que en aquella ciudad se comenta insistentemente que le ha sido ofrecida la Gobernación de Caldas al doctor Olimpo Montes Cano ex Magistrado del Tribunal de Pereira. Coincide este hecho con la noticia que ya teníamos nosotros de que en poder de esta ciudad hay una carta escrita por un Representante al Congreso, en la cual se da la misma noticia, como procedente de fuente oficial.

que él se origina precisamente en el debate absurdo del Condejo de Bogotá y en el desafío más absurdo del Arzobispo González, quien fue en otras épocas hombre de ideas amplias y tolerantes y de la noche a la mañana resolvió convertirse en un terrible señor. No es este país propiamente el que puede darse el lujo de afrontar un problema de tal magnitud y ojalá que tanto el señor Consejo de Bogotá, como el Ilustrísimo señor González meditaran un poco en la gravedad de esta hora, que ellos con su torcido modo de pensar están haciendo mas cruenta y mas cargada de tormenta. No vamos para donde debíamos ir, señores de un lado y de otro. Mucho cuidado!

LAGARTO RIO

El último concurso de vitrinas verificado dentro de nosotros, solo nos deja esta melancólica conclusión: el sentido artístico, la estética pura y genuina, han muerto. Pobreza de imaginación, total falta de gusto, absoluta incapacidad para la concepción de arte, fué nuestra síntesis, después de mirar el paisaje de vitrinas presentadas al concurso. Casi todo era barroquismo de pesebre, suntuosidad vegetal de altar de Corpus. El detalle creador, la síntesis de un pensamiento alquitarado, no apareció por parte alguna, si hacemos la excepción de la vitrina de Jorge Garcés. En esta, por lo menos, hubo unidad de arte y de idea para hacer la historia nacionalista de una casa comercial que, no obstante la competencia formidable de países industrializados como Estados Unidos, Alemania y Francia, dentro de la producción droguista, ha sido capaz de instalar unos laboratorios que hoy son orgullo de Colombia. Pero como nuestra intención no ha sido propiamente la de propagandistas, cortamos el elogio.

Alto y profundo respeto nos merecen los miembros de la Junta Calificadora. Todos ellos son elementos de prestancia y de valía. Pero esto no obsta para que en un tono menor de consideración y admiración les digamos que, o la casa atrás mencionada se ha debido llevar el premio, por la pureza de la idea, por la corrección y el esfuerzo de la presentación escénica y por el simbolismo que ella encierra en un sentido nacionalista, o el concurso ha debido declararse desierto.

Arte no puede ser dromedarios de cartón sobre confusiones de telas y pirámides de muñequitos. Arte no es, no puede ser, estatuas talladas en carpinterías e inauguradas bajo la noche al pie de carruseles de similor y flores de artificicio.

Arte no es, nunca lo será, una simple exhibición de medallas y de cacharros. En la plaza de mercado estamos cansados de ver lo que vimos en la exposición.

Muy doloroso todo esto. Pero él releva una verdad del tamaño de los montes. No decirlo así, en este idioma duro, será contribuir a que nuestro sentido de arte y de belleza, sea siempre lo que ha sido:

Paisajitos de tarde calentana; patitos de carey naufragando sobre aguas quietas de espejos; luces que se encienden y se apagan para enseñar nuestros ojos de petaquilla; estatuas desnudas instaladas no con fines profun-

damente artísticos sino para llamar la atención del ojo perverso e ignorante. Hé allí nuestra galería de arte, el panorama desolado y pigmeo que nos mostraron nuestros estetas en cuatro noches ahorcables.

F.
(Nota de EL DIARIO.—La dirección de este periódico no se solidariza con los anteriores conceptos, pues reconoce que en el concurso de Vitrinas hubo un bello esfuerzo digno de admiración; publica este artículo por que el autor de él, merece en esta casa toda la estimación y todo el aprecio y abre a la vez las puertas del periódico a quien quiera intervenir en este pugilato, que necesita —claro está—llevarse a término.)

UN GRAN GOBIERNO BERNADOR

Insistentemente rumoramos que el Ejecutivo Nacional ha ofrecido la Gobernación de Caldas Arsecio Londoño Palacio, actual Secretario de Gobierno y que éste se niega a aceptarla porque quiere regresar a su puesto del Banco Agrícola Hipotecario.

Nosotros que conocemos profundamente las actuaciones del ilustre político, que sabemos de su inteligencia clarísima y de sus grandes dotes de estadista y de mandatario, veríamos con suma complacencia que Arsecio Londoño Palacio aceptara la honrosa designación que insistentemente viene haciéndole el alto gobierno. Y lo escribimos sin timideses porque dentro del panorama político de Caldas y dentro del momento que vivimos, es el joven premier del gabinete de Mejía Marulanda, uno de los pocos hombres verdaderamente preparados para ocupar el cargo. Tal vez no solamente uno de los pocos, sino el único.

Caldas debería exigirle a Arsecio Londoño Palacio que ocupara la gobernación. Lo exigen supremos intereses políticos y administrativos.

La sensacional...

(Viene de la 1ª)
parte y Juan de Dios y Rafael de la otra.

EL ENCUENTRO DE AYER

Eran aproximadamente las 11 de la mañana de ayer, cuando en la calle 16 frente al corraje "El Martillo", trataban del asunto del pleito Luis A. Ferro (Padre) y Gabriel su hijo. Parece que la discusión era un poco acalorada, pero no tanto como para considerar que pudieran ir a las vías de hecho. Luis A. Ferro (hijo) estaba parado en la puerta de su taller de talabartería, situado en la misma calle 16, marcado con el número 107, y de allí se dirigió al lugar en donde se encontraban su padre y su hermano. No se sabe lo que dijeron los dos al verse frente a frente, pero ambos armados hicieron uso de sus cuchillas y Gabriel recibió una puñalada mortal que le partió la vena aorta y Luis A. una herida leve, cerca a la axila derecha. Gabriel Ferro al sentirse herido, caminó unos quinientos metros hacia la carrera 9ª y cayó precisamente frente al número (Pasa a la 6ª)

NO DEJE ACABAR SU VIDA COMO UNA TRISTE PAVESA
Fortifique su cerebro con Kola Granulada J.G.B.
Advertisement for Kola Granulada J.G.B. featuring a skull and a product can.